

La Política Fiscal de la Unión Europea Durante la Actual Crisis Económica

YASHIRO DANAHI CISNEROS REYES CISNEROS REYES¹
1 DIVISIÓN DE INGENIERÍAS. YCISNEROS@UGTO.MX

ResumEn:

Este trabajo de investigación constituye un análisis con el objetivo de determinar la efectividad de la política fiscal europea adoptada actualmente y posibilitada por la mencionada reforma. Partiendo de lo anterior podrá concluirse si el mecanismo rediseñado para la actuación fiscal debió haber conservado su carácter anterior más estricto o si por el contrario el cambio resultó positivo. El asunto se aborda en los 4 capítulos siguientes: se inicia con una descripción de la crisis económica, sus causas y eventos representativos, así como la explicación de algunos conceptos económicos esenciales, en seguida se analizan el marco histórico fiscal de la Unión Europea dado por el Tratado de Maastricht y el Pacto de Estabilidad y Crecimiento antes y después de sus cambios, en el capítulo siguiente se describe la política fiscal implementada por los países miembros y finalmente, se analiza el éxito de estas medidas fiscales considerando tanto indicadores y estadísticas como las propias restricciones teóricas de la conformación de este bloque económico, lo anterior lleva a cuestionar el propio establecimiento del euro como moneda común. Se denota entonces que el estudio de la fiscalidad resulta complejo y debe llevarse a cabo considerando todas las variables que inciden, en este caso, en el éxito o fracaso de la zona más consolidada del mundo: la Unión Europea.